
様式第１号（第９条関係） 

議会意見交換会実施報告書 

開 催 日 時 平成２８年１１月１８日（金）午後７時～午後８時４０分 

開 催 場 所 湖北支所 

参 加 市 民 数 ２７人 

出 席 議 員 

班長   柴田清行議長 

記録者  鬼頭明男議員 

報告者  吉田豊議員 山﨑正直議員 轟保幸議員 

 中川リョウ議員 浅見勝也議員 

出席議員 石田節子議員 竹本直隆議員 松本長治議員 

     藤井繁議員 森田義人議員 東久雄議員 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

意見交換会 

＜司会＞ 松本長治議員 

◇開会挨拶 柴田清行議長 

◇議員紹介 各議員自己紹介 

◇第１部 議会報告 

＊平成２７年度決算概要 吉田豊議員 

＊各常任委員会からの審査報告 

・総務教育常任委員会 山﨑正直議員 

・健康福祉常任委員会 轟保幸議員 

・産業建設常任委員会 中川リョウ議員 

＊質疑応答（内容については別紙） 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会 

＊小谷城スマートＩＣの利活用と地域振興について 

 浅見勝也議員 

＊質疑応答（内容については別紙） 

◇閉会挨拶 竹本直隆議員 

要望・提言等 ※別紙のとおり 

その他特記事項 なし 



質疑応答・意見交換の内容 

 

第１部  平成２７年度決算概要等の報告・各常任委員会からの審査報告 

 

意見１  基金（財政調整基金・減債基金・特定目的基金）について 

回答１  目的として積み立てて使うはずが使わなかったお金です。また、使わなくて積み

立て分になるということで借金の返済のために利用するということです。 

 

今後の大型事業また借金の返済のために積み立てることでもあり、借金を返す

ための色分けとしているところです。 

 

意見２  いくつかの事業の中で多額の不用額があることが不適切なのか 

回答２  予算は適切に執行するよう努力してほしいと。また、市民が求める行政サービス

を的確にみきわめながら予算編成に十分反映され、開かれた市政をと意見をい

たしました。 

 

意見３  長浜東地区周辺整備事業で地中の障害物とはなにか？ 

回答３  地中に大きな岩石があり砕く時間・調査も含めて時間がかかってしまいました。 

    （ボーリング調査は不規則なため、岩石にあたらなかったことが原因） 

 

意見４  空き家条例について（特定空き家に予算をつけるのか？取り壊しをするのか？）

詳しく教えていただきたい。また、つぶされた（つぶれている）空き家は？ 

回答４  特定空き家の撤去費用・利活用を推進する事業など検討してまいります。 

     つぶされた（つぶれている）空き家も特定空き家となりますので検討を進めてま

いります。 

 

第２部  「小谷城スマートＩＣの利活用と地域振興について」 

 

意見５  農業中心の６次産業とは、また農業以外はなにか？また、農地転用についてどの

ような考えか！ 

回答５  ６次産業とは農作物を作り・加工・販売という構想を懇話会などを通じてこれか

らやっていこうと考えています。現段階では農振地ということで、農業以外は縛

りがありますが長浜市議会として何とか外せないものかと考えています。この

ことについては、しっかり提言してまいります。意見書も昨年提出させていただ

きました。引き続き発展のために検討してまいります。 

      



意見６  小谷城スマートインターチェンジ周辺の整備について（信号機・歩道など安全対

策）について。現在でも交通量が多くなっていますが、小谷城スマートインター

チェンジができればさらに交通量が増加します。周辺の安全対策が一番の重要

課題ですが、しっかりとした安全対策・対応について 

（声）・・・「インターができる前に信号機・歩道など整備してほしい」 

（声）・・・「本当の危険性をもっと認識していただきたい」 

 

回答６  交通量の多さ・子どもの危険性は認識しているところです。毎年要望しています

が、引き続き議会をあげて交通安全対策ということを強く言ってまいります。現

場に関しては、常任委員会担当で対応させていただきます。また、県会議員の方

とも連携をとってしっかりと対処してまいります。      

       

第３部  意見交換会 

 

意見７  小谷城スマートインターチェンジ観光面（観光・宿泊・河毛駅利用など）につい

て 

回答７  色々とみなさまの知恵・力をおかりして頑張ってまいります。提案などよろしく

お願いいたします。 

 

意見８  河毛駅の電車の便数減について 

回答８  ＪＲさんの方には毎年要望しているところでございます。 


